

Tagungsleiter Erich Mieseke: ZU unserem Parteitag spricht jetzt das Mitglied des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees der MPLA-Partei der Arbeit Angolas, Genosse Ambrosio Lukoki. (Die Delegierten und Gäste erheben sich von ihren Plätzen. Lang anhaltender, starker Beifall.)

AMBROSIO LUKOKI, *Mitglied des Politbüros und Sekretär des Zentralkomitees der MPLA-Partei der Arbeit Angolas*: Verehrter Genosse Erich Honecker! Werte Mitglieder des Präsidiums, Genossen und Freunde! Zuerst möchten wir dem X. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, dem Genossen Erich Honecker und durch ihn allen Kommunisten und Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik die Botschaft der Mitglieder der MPLA-Partei der Arbeit, ihres Zentralkomitees, des Genossen Präsidenten, José Eduardo dos Santos, und des gesamten kämpfenden und arbeitenden Volkes der Volksrepublik Angola übermitteln.

Sie ist überzeugender Ausdruck der unzerstörbaren Freundschaft und der konkreten Solidarität zwischen unseren beiden Völkern, Parteien und Regierungen. (Starker Beifall.)

Der vom Genossen Erich Honecker erstattete bedeutsame Bericht des Zentralkomitees an den Parteitag ist ein wertvolles programmatisches Dokument, denn er enthält eine außerordentlich klare Bilanz des von der SED Erreichten der vergangenen fünf Jahre und gibt Orientierungen von entscheidender Bedeutung für den weiteren Aufbau und die Konsolidierung des entwickelten Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik.

Die deutschen Kommunisten erwarben das historische Verdienst, auf den Trümmern des zweiten Weltkrieges und auf einem von Elend und Hunger heimgesuchten Territorium ein Land aufgebaut zu haben, das seit langem Ansehen in der Welt genießt und das sich der Wertschätzung und Bewunderung aller Völker der Welt erfreut, die für Freiheit, Unabhängigkeit und Fortschritt kämpfen. Dieses gewaltige Werk, welches immer auf die brüderliche Hilfe der großen Sowjetunion zählen konnte, ist die Materialisierung der großen schöpferischen Kraft der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik.

Der geschichtliche Zeitpunkt, in dem die Welt lebt, und der von der SED immer konsequent verkörperte proletarische Internationalismus verleihen Ihrem Parteitag eine fundamentale Bedeutung für die internationale kommunistische und Arbeiterbewegung und für die Verstärkung der Hilfe für die unterdrückten Völker der Welt in ihrem Kampf für ihre nationale Unabhängigkeit und für die Wiedererlangung ihrer Würde.

Genosse Generalsekretär! Liebe Genossen! Die MPLA-Partei der Arbeit und das angolansiche Volk konnten in 2 leidvollen Kriegen um die nationale Befreiung und in